

Salamanca homenajea a Lorca con pintura, teatro y conferencias

● 114 retratos pintados por el artista **Florencio Maillo** se inauguraron ayer en la Plaza Mayor

● El recital 'Folklorquiando', de Gabriel Calvo, llega a Salamanca el 3 de junio

● Estas actividades conmemoran el 125 aniversario del nacimiento del escritor



Gabriel Calvo, Carbayo y Florencio Maillo en la inauguración de los retratos del poeta. ALMEIDA

CLARA DELGADO

Salamanca—La capital charra ha querido homenajear al escritor granadino, Federico García Lorca, en su 125 cumpleaños. Así surgió la iniciativa que lleva por nombre 'Folklorquiando', ideado y creado por el folclorista salmantino y trovador español Gabriel Calvo e ilustrado por el pintor salmantino Florencio Maillo y que fue presentada en el día de ayer en el Ayuntamiento de Salamanca. Después de su presentación, los dos artistas acompañaron al alcalde, Carlos García Carbayo, en un paseo por la plaza en la que comentaron los diferentes retratos expuestos.

Como afirmó el alcalde durante esta jornada "este proyecto trata de reivindicar, a través de diversas disciplinas artísticas como son la música, el teatro y la pintura, la importancia de la tradición oral en la vida y obra de un poeta tan universal como es Federico García Lorca".

Una parte importante de este homenaje consiste en la exposición de retratos que se inauguró ayer en la Plaza Mayor y que consta de 114 pinturas realizadas por el salmantino Florencio Maillo, en las que se inspira en la relación personal de Lorca con la ciudad del Tormes. En esta exposición, el rostro de Lorca aparece acompañado de otros muchos contemporáneos, familiares, ami-

gos, compañeros y referentes que compartieron junto a él momentos vitales, sentimientos cómplices, creaciones artísticas, imágenes icónicas o tendencias determinadas. Entre ellos se encuentran algunos como Luis Cernuda, Miguel de Unamuno, María Zambrano o Pablo Neruda.

Las obras permanecerán instaladas en los balcones de la Plaza Mayor durante el mes de junio. Estos retratos están organizados en tres series: retratos de la Serie Romances,

EL DETALLE



EL ARTISTA DE LOS RETRATOS

→ "Quería que Lorca retornara a la Plaza de Salamanca", afirmó el artífice de los retratos, Florencio Maillo. "Esta instalación lo que quiere es transmitir valores, muchos de los valores que representaba el poeta".

retratos de la Serie Dibujo y retratos de la Serie Amigos. Todos los retratos se centran en sus miradas personales y están realizados mediante una monocromía de azules, para establecer la conexión con los medallones de la propia Plaza Mayor. En ellos se ve reflejada la exaltación de los valores humanos.

Este homenaje al poeta se completará con el recital teatralizado ofrecido por el folclorista e intérprete salmantino Gabriel Calvo, que tendrá lugar el próximo 3 de junio en el Teatro Liceo. Este evento se define como una propuesta escénica y musical única en su género. Un homenaje al poeta con el folklore del pueblo. Un espectáculo etnográfico y visual en compañía de la melodía y la palabra heredada que sumerge al espectador en el universo lorquiano y su pasión por el romancero tradicional español.

Además, se ha organizado un ciclo de conferencias, que se desarrollará todos los jueves del mes de junio. Estas cuatro jornadas temáticas abordarán diversos aspectos sobre los que se cimenta la propuesta cultural creada por Gabriel Calvo y Florencio Maillo alrededor de Federico García Lorca y su relación con la tradición oral. Estas conferencias se celebrarán entre los Jardines de Santo Domingo y en la Torre de los Anaya.

EN IMÁGENES



Concierto de Zarzuela en el Casino

El Casino recibió ayer el concierto (zarzuela), a cargo de la alumna del Conservatorio Profesional de Música de Salamanca María José García y su piano. Este recital culmina con la programación cultural del mes de mayo del Casino. GUZÓN



Presentación del libro de Juan Pablo Rojas

La facultad de Historia y Geografía recibió ayer la presentación del libro "La orden de predicadores en Salamanca durante la Baja Edad Media. Estudio histórico artístico del convento medieval de San Esteban", de Juan Pablo Rojas y publicado por el CES. GUZÓN



Jornada en contra de la violencia de género

Las concejalas Ana Suárez y Almudena Parres asistieron ayer a la jornada 'Garantía mujer. Prevención equitativa de la violencia de género', organizada por la Asociación Plaza Mayor. La subdelegada del Gobierno, Encarnación Pérez, intervino en la jornada. ALMEIDA



Nuevo reventón en el paseo de la Estación

Ayer se produjo otro reventón en el paseo de la Estación, a escasos metros del que se registró el pasado 21 de abril. La vía de agua condicionó la circulación en la zona y el paso de peatones desde las 16:10 horas. Afectó al suministro de cuatro bloques. ALMEIDA